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平湖退休老师 事迹登上银幕

家住嘉善县城花园路梅花弄的

张女士日前来电反映，说自己家里

白蚁泛滥，希望我们帮忙联系相关

部门来处理一下。在张女士家中我

们发现，她家的木质门框都有不同

程度的损坏，有些地方已被蛀空。

张女士的姐姐告诉我们，近几

年来每到三五月份的时候，家中白

蚁就会出现。“房间里、橱里、门框上

到处都有，简直一塌糊涂。”张女士

说，今年 3 月 18 日，家里的白蚁更是

多得吓人。“当时天还比较冷，我就

开了空调，之后在主卧室日光灯上

发现了很多白蚁，包括墙面上也到

处都是。张女士说，由于白蚁数量

庞大，且屡禁不止，有时甚至连院子

里都能看到白蚁的身影。对家里的

白蚁问题，自己也多次处理过，但一

直找不到根源。

张女士认为，家中白蚁泛滥可

能和自己住在老城区有关，对此，也

希望可以得到有关部门的帮助，也

希望邻居们可以一起行动，大家一

起来消灭白蚁。“我觉得这一块的卫

生 工 作 ，应 该 我 们 大 家 一 起 来 维

护。”我们也前往了嘉善县白蚁防治

站，相关工作人员表示，最近他们也

正在老城区进行白蚁的清治工作，

对张女士的问题，他们会尽快处理。

我们了解到，对居民生活产生

危害的白蚁主要是黄胸散白蚁、黑

胸散白蚁和家白蚁三种，它们主要

通过“爬、飞、带”三种途径入侵居民

家。而散白蚁肆虐期通常在 3 月至

5 月，主要在白天活动。家白蚁肆虐

期一般从 5 月至 9 月，主要在夜间活

动，危害比散白蚁大。居民家中一

旦发现遭白蚁破坏，切忌把家具随

便扔弃，也不要轻易去搬动，因为白

蚁的触觉灵敏，一搬动它们就会迁

移；加之数量庞大的隐蔽蚁群难以

杀绝，简单地喷洒药水也是治标不

治本，反而会引起更大的扩散。最

好的解决方案还是通知专业的杀蚁

队伍处理。此外，家里要保持干燥

通风，因为白蚁喜欢在隐蔽的环境

里生活，怕光避光，因此对家中卫生

间、厨房等容易潮湿的地带，平时尽

量保持干燥通风，并定期清除屋中

的杂物。

这两天，我们再次联系了张女

士。她告诉我们，白蚁防治站的工

作人员已经帮助她们清理过白蚁

了。

阿德讲：在这里我们也再次提

醒广大市民，如果家中发现白蚁，还

是要请专业人士进行清理工作，以

防白蚁再次滋生。

家中白蚁泛滥 住户心里发慌

嘉兴口岸法定鉴定货物增长迅猛
瞿灵宽/文

我们每个人都有老师，有的老师退休后就被

学生淡忘了，有些老师退休后，学生们都还记得。

平湖有个老师，不但同学们记得，退休了，还被电

影导演记着。

去年 10 月 17 号早上，神舟十一号载人飞船

在酒泉发射升空，两天后和天宫二号完成交会对

接。去年12月，以此为背景创作的电影《望星空》

在平湖开机，其中人物原型是平湖市黄姑中学退

休教师——姚爱英。在平湖独山港镇运港村，我

们见到了67岁的退休老师姚爱英，姚老师最热爱

的是航天。20 多年来，她编写、出版的各类航天

科普教材和书籍，加起来有百万字。早在上个世

纪九十年代，一股“追星潮”就在学校里蔓延。

“当时社会上很多明星都很红，同学们的桌子

上、笔记本上贴的都是歌星的照片。大家对歌星、

影星、舞星都很羡慕，认为长大后唱唱歌跳跳舞就

能挣大钱，因此不愿意刻苦学习。我当时就想着，

如何引导青少年正确追星。”在姚老师的影响下，

同学们开始关心起祖国的航天事业，不追歌星追

“科星”，姚爱英和同学们给火箭研究院寄去了

181.2 元和慰问信，虽然钞票只有区区 100 多块，

但是带给火箭专家们的支持鼓励却是无穷的。

“收到师生们的钱和慰问信之后，北京的航天

科学家们非常重视，给我们写了回信，并邀请大家

去北京看一看。“”黄姑中学团委书记郭明君说。

从此，黄姑中学和北京的航天部门建立了联系，

25 年来，姚老师带领学生北上二十几次，近距离

接触航天科学家，还邀请航天科学家、航天英雄来

平湖交流。2006 年 1 月，我国第一位进入太空的

航天员杨利伟来到黄姑中学参观。同时，黄姑中

学毕业的孩子中，也有人进到了航天部门工作。

“从 1992 年到现在，我们有 5 位毕业于黄姑

中学的学生在航天部门工作，目前还有 5 位同学

正在航天大学里学习，这让我们感到非常欣慰。”

郭明君说。姚老师也告诉我们：“我认为科学家是

最有价值、对社会贡献最大的。纵观我们人类社

会的发展史、中国社会的发展史，哪个阶段的繁荣

发展不是靠科学呢？科学技术是第一生产力。所

以我认为让孩子们追科学明星、树立远大目标，是

非常有意义的，也有助于传递航天科学家的爱国

精神。”

据了解，这部以姚老师为人物原型创作的电

影《望星空》将在本月24号上映。

小新说：我们嘉兴的学生能和北京的航天科

学家“结对”20多年，不得不点赞！

今年以来，浙江嘉兴口岸法定鉴定业务量

增长迅猛。据嘉兴检验检疫局统计，第一季度

嘉兴口岸共完成各类法定鉴定货物 324 批、重

量达 126.9 万吨、货值 7.9 亿美元，批次、重量和

货 值 同 比 分 别 大 幅 增 长 67.9% 、40.9% 和

121.5%。据分析，一季度嘉兴口岸法定鉴定货

物迅猛增长主要得益于危化品的快速增长。据

统计，2017 年 1 月~3 月，嘉兴口岸共进口甲醇、

丙烯、乙烯等危化品 217 批、重量 92.4 万吨、货

值 5.3 亿美元。

面对迅速增加的工作量，嘉兴口岸鉴定部门

克服各种困难，全力做好工作:一是不断规范法

定鉴定工作，强化依法行政。嘉兴口岸始终把鉴

定工作质量放在重要位置，不断规范法定鉴定工

作流程，严格按照《商检法》及其实施条例和质

检总局第 103 号令等法律法规依法开展鉴定工

作；二是积极加强与相关企业的沟通交流，督促

企业规范报检手续和提高船舶靠离预报时间准

确性。通过减少中间不必要的等待时间，提高工

作效率；三是把关与服务相结合，提高通关效

率。嘉兴口岸坚持强化既把关又服务，对服务对

象严守“无节假日，全天候”的服务承诺，始终坚

持做到“只让人等船，不让船等人”，努力提高通

关效率。


